



啓明

令和7年度
旭川市立啓明小学校
学校だより
第8号
令和7年12月25日発行

「一歩ずつ前進する喜び」

校長 伊藤文江

本日、82日間にわたる2学期を無事に終え、終業式を迎えることができました。保護者・地域の皆様には、今学期も本校の教育に深いご理解をいただき、多くの温かいご協力を賜りました。心より感謝申し上げます。

2学期は、「よさを磨き、挑戦する子どもの育成」を目指し、互いのよさを伝え合うことや、自分への挑戦、みんなでの挑戦、そして最後までやり遂げることを大切に、日々の学びを積み重ねてきました。

2学期の大きな行事の一つである学習発表会では、目指す子どもの姿を「主体的に活動（挑戦）し、よさを伝え合って他と協働して行動できる子」とし、認め合いを大切に、取組を進めました。その結果、どの学年も日頃の学習成果を存分に発揮し、児童一人一人が大きく成長しました。

子どもたちが行事などを節目として発揮する大きな力は、学校・ご家庭での毎日の学びや生活、そして1時間1時間の授業等での学びの積み重ねがあってこそ生まれるものです。

夢や目標に向かって努力する日々には、希望やワクワクがたくさんつまっています。試行錯誤しながら夢や目標に近づいていく中での経験や出会いが子どもたちを成長させ、一歩ずつ前に進む喜びにつながります。その積み重ねこそが、子どもたちにとって何よりの大切な「財産」であり、大きな力となります。

これからも、授業や生活の場において、「めあて（目標）」と「ふりかえり」を意識し、自らを高めていける確かな力を身に付けていくことを大切にしてまいります。

ご家庭では、今学期の頑張りである「GOODニュース」やそこに行き着くまでの悩みや苦労・努力をぜひ子どもたちから聞いて、認めて褒めるお声掛けをお願いします。

明日から、子どもたちが心待ちにしていた冬休みが始まります。

自分で立てた計画をもとに、よく考えて行動し、充実した冬休みを過ごしてほしいと思います。保護者の皆様におかれましても、次の点にご配慮いただき、子どもたちが安心・安全で有意義な冬休みを過ごせますよう、よろしくお願ひいたします。

- 「睡眠（起床・就寝）」「学習（時間・内容）」「遊び（場所・状況）」などの生活習慣、生活リズムについて話し合い、規則正しい毎日を送る。
- 冬の交通安全、冬の生活の危険について一緒に考え、きまりや約束を確認する。
- 新年を迎える年末年始の様々な日本の伝統的文化や風習に触れて、日本のよさを感じる。また、地域の一員として、可能な状況であれば町内会行事等に参加するなどして、交流を深める。

保護者・地域の皆様にとりまして、新しい年のご多幸をご祈念申し上げますとともに、今後も本校の教育に変わらぬお力添えをいただきますようお願い申し上げます。

参観日 12月11日(木)、12日(金)

2学期最後の参観日として、11日は1・4・5年生、12日は2・3・6年生の授業を保護者の皆さんに参観していただきました。

これまでに行った校外学習の学習の成果を発表したり、課題の解決に向けて友達と話し合ったりするなど、各学年で子どもたちが真剣に学習に取り組む姿をご覧いただくことができたことだと思います。

また、5年生の授業では非行防止教室を行いました。旭川市いじめ防止対策推進課の方を講師としてお招きし、スマートフォンやタブレットの安全な使い方をテーマにお話いただきました。子どもたちは、参観された保護者の皆さんと共にSNSの危険性などについて理解を深めることができたと感じています。今回の学習内容について、ご家庭でも話し合われることで、一層理解が深まり、子どもたちが日々の生活の中で危険回避に向けた行動ができるようになると考えますので、話題としていただけるとうれしく思います。

時節柄、お忙しい中にも関わらず、多くの保護者の皆さんに来校いただきしたことにお礼を申し上げます。ありがとうございました。



【5年生の授業の様子】



【2年生の授業の様子】

わたしの未来プロジェクト(4年・特活) 12月4日(木)

子どもたちが命の素晴らしさを理解することなどを目的として、助産師の方を講師としてお迎えし、胎児の成長や赤ちゃんが成長するまでに必要なこと等についてお話をいただきました。

画像や人形などを使いながら説明していただいたことで、4年生の子どもたちは確かなイメージをもつことができたようで、興味をもって学習に取り組むことができました。



【授業の様子】

冬でも走ろうキャンペーンの取組

雪が降り始め、子どもたちが体を動かす機会が少なくなる時期となりました。そこで、冬期間の子どもたちの体力低下を防ぐことを目的として、12月から週1回、中休みの時間を使って、体育館の端の線から端の線まで2分間走り続ける「寒い冬でも走ろうキャンペーン」を行っています。

線をまたいだ回数をポイントとして各学級対抗で行っていることで、子どもたちは意欲的に取り組んでいます。今後も、子どもたちの運動習慣の定着に向けて取組を進めていきます。



【取組の様子】

冬休み中の学校閉庁日と連絡先について

旭川市では、子どもたちへのきめ細やかな教育の充実に向け、教職員の長時間勤務の解消や休暇の取得促進を進めています。冬休み中は、12月29日(月)～1月3日(土)に学校閉庁日を設けますので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

なお、学校閉庁日、冬休み中の土日及び祝日に、学校に緊急の連絡が必要になった場合、「啓明小緊急メールアドレス」からご連絡願います。状況に応じて管理職や担任から折り返し連絡します。

【1・2月の主な行事予定】

<1月>

- 15日(木) 3学期始業日(給食なし)
PTA交通安全街頭指導
- 20日(火) スキー学習(3・5年)
- 21日(水) 開校記念日
- 22日(木) スキー学習(4・6年)
- 26日(月) スクールカウンセラー来校日
- 27日(火) スキー学習(3・5年)
- 28日(水) 委員会
- 29日(木) スキー学習(4・6年)

2/16日(月)～20日(金)
生活リズムチェック週間

<2月>

- 2日(月) PTA交通安全街頭指導
- 6日(金) 新1年生入学説明会
- 10日(火) スキー学習(2年)
- 11日(水) 建国記念の日
- 12日(木) 中学校のきまり説明会(5年)
- 13日(金) 東光中学校入学説明会(6年)
- 16日(月) スクールカウンセラー来校日
- 19日(木) 参観日(1・3・5年)
第2回学校運営協議会
- 20日(金) 参観日(2・4・6年)
- 23日(月) 天皇誕生日
- 25日(水) 委員会
- 27日(金) 6年生ありがとう集会